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HISTOIRE 

L’IADES a été créée en 1984, suite au regroupement de 2 associations locales, 

dans le but de créer et gérer à Dourdan des établissements destinés à accompagner 

des personnes adultes en situation de handicap. 

Ouverture du foyer 

de vie « Les Soleils d’Or » 

Il accompagne aujourd’hui 

58 personnes. 

2006 

2004 

1993 1991 

1990 

1984 

Ouverture 

du foyer d’hébergement 

et du SAVS « Châteaudun » 

Ils accompagnent  aujourd'hui 

45  personnes travaillant 

en ESAT ou retraitées. 

Ouverture du CAT 

« Les Ateliers de l’Ermitage » 

Devenu ESAT, il accompagne  

aujourd’hui 70 personnes dans leur 

parcours professionnel 

Création de l’IADES 

(Inter Association Dourdan Essonne Sud) 

suite au rapprochement de l’APAEI  

Essonne Sud et de l’AHDC et au soutien  

des familles Ceccaldi-Pavard 

et Lefèbvre-Minot donatrices 

des terrains. 

Ouverture 

du centre d’activité 

de jour pour tous 

« Arc En Ciel » 

Ouverture du foyer 

d’accueil médicalisé 

« Myosotis » 

Il accueille 18 personnes 

polyhandicapées et 12 personnes 

ayant des Troubles du Spectre 

Autistique. 

Composition du Conseil d’Administration : 

Représentants de l’AHDC : Adeline BERGER, Jean-Pierre CULEUX (secrétaire adjoint), Marie-Ange ROUSSEL, Michel 

THOMAS (vice-président). 

Représentants de l’ADAPEI 91 : Josette DAVID, Annie GRÉBÉ (vice-présidente), Annette LABARRE, Annick RABAROT. 

Membres élus en AGO : Virginie AMIEUX, Maryvonne BOQUET (membre du bureau), Monique CHEVALIER (présidente), 

Véronique COUSINOU (secrétaire), Gérard DIAZ, Louis FOUILLET, Mireille GENET, Claude HAMET, Michèle PINCEMIN 

(trésorière), Stéphanie ROUSSEAU.  

Maire de Dourdan : Paolo DE CARVALHO. 
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L’ÉDITO 
 

Le secteur médico-social perd l’équilibre. 
 

D’une part, notre secteur doit répondre à des directives européennes et nationales relatives à l’évolution de l’offre sociale et mé-
dico-sociale - une offre d’accompagnement et d’accueil qui doit favoriser l’autonomie des personnes en situation de handicap, 
limiter les contraintes de la collectivité, favoriser l’inclusion dans la cité - une évolution en effet indispensable, souhaitée par l’en-
semble des acteurs du secteur. 
 

D’autre part, le secteur subit de plein fouet une grave crise des métiers, des métiers aux horaires contraignants, week-ends et 
nuits travaillés, des missions pour lesquelles on attend des professionnels un investissement humain sans pareil. 
Ces professionnels accompagnent au quotidien des personnes n’ayant pas toujours accès au langage verbal, ne maîtrisant pas 
toujours nos codes sociaux, souffrant parfois de leur état de dépendance. Pourtant, ils trouvent toujours des moyens pour com-
muniquer, pour apaiser les tensions, pour donner du sens à la vie. 
Une mission compliquée à laquelle s’ajoutent les difficultés d’organisation dans leur vie personnelle inhérentes aux contraintes 
de leur métier : faire garder son enfant lorsqu’on prend son service à 7H ou qu’on le quitte à 22H, se loger dignement avec une 
rémunération avoisinant le SMIC dans un territoire où les logements sociaux sont en tension, faire face aux multiples augmenta-
tions dont celle des prix des carburants alors qu’il a fallu s’éloigner de son lieu de travail pour trouver un logement abordable. 
 

Ainsi, ces professionnels qui travaillent dans l’ombre, que l’on n’entend pas, qui ne manifestent pas, à pas feutrés aujourd’hui 
s’en vont… 
Notre secteur, comme notre société, est face à un enjeu important : comment permettre à ces professionnels de poursuivre leur 
mission dignement ? 
            
           Catherine Duboué 
           Directrice Générale     

BULLETIN D’ADHÉSION INDIVIDUELLE et SOUTIEN - ANNÉE 2024 

Nom ……………………………………………Prénom……………………………………………………………………………

Adresse………………………………………………………………………………………………………………………………… 

Code postal …………………………Commune …………………………………………Téléphone…………………………..  

Courriel*1………………………………………………………………………………………………………………………………… 

J’adhère à l’IADES pour l’année 2024 et je m’engage à respecter ses statuts et son règlement intérieur, disponibles sur le site 

internet de l’association ou par courrier sur simple demande. 

□ Je joins ma cotisation*2      □ de 20€ —> coût réel : 6,80€ après déduction fiscale 

    □ de 50€ (cotisation de soutien) —> coût réel : 17€ après déduction fiscale 

    □ de 3€ (personne accompagnée par I'IADES) 

□ Je fais un don*2 à l’IADES de ……………………............€ 

Je règle le montant total de …….……€.  □ par chèque à l’ordre de IADES    Date : 

      □ en espèces      Signature : 

*1 Mention nécessaire pour recevoir les informations de l’IADES 

*2 Réduction fiscale de 66% sur les cotisations et les dons dans la limite de 20% du revenu  

imposable. Un reçu fiscal vous sera délivré. 

Les informations recueillies sur ce formulaire sont enregistrées dans un fichier informatisé par l’IADES pour la 

gestion des adhésions ou des dons. Elles sont destinées exclusivement à l’IADES et conservées le temps de 

l’adhésion. Conformément à la loi relative à la protection des données à caractère personnel, vous disposez des droits sur vos données que vous pouvez exercer par courrier 

sous AR à l’attention du DPO, IADES, 11 rue de l’Ermitage, 91410 Dourdan. 

  

 

 11 rue de l’Ermitage - 91410 DOURDAN - Tél : 01 64 59 30 66 
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Ensemble dans la ville 

Remerciements de Mme DUNG, 

parent d’une personne accueillie, 
Présidente de l’IADES de 2011 à 2013, 
membre du Conseil d’Administration jusqu’en 2023 
 
Il y a près de 30 ans, suite à un rapatriement forcé en 
Essonne, consécutif au décès de mon mari et après des 
semaines d’angoisse, d’attente et d’incertitude, une porte s’est 
ouverte pour ma fille Anne-Sophie, des bras se sont tendus… 
et ne se sont jamais refermés : jamais je n’oublierai ces 
moments où elle fut accueillie à l’IADES, au foyer des Soleils 
d’Or ! 
Avec mon mari, par le passé, nous avions toujours été 
engagés au sein d’associations, de parents d’enfants 
handicapés, c’est donc tout naturellement que j’ai voulu 
participer à la vie de l’IADES. En tant que représentante de 
l’APAEI Essonne Sud, j’ai été membre du Conseil 
d’Administration de l’IADES pendant 27 ans. Aujourd’hui je 
regarde ces années avec beaucoup de fierté et de 
reconnaissance. J’ai rencontré des personnes généreuses et 
engagées avec qui j’ai tissé des amitiés profondes. J’ai 
toujours été admirative des membres du Conseil 
d’Administration, tellement impliqués, en particulier de ceux qui 

ne sont pas directement touchés par le handicap dans leur 
famille proche. Quel dévouement ! Tous ensemble, membres 
du CA et membres de l’équipe de direction n’avons eu de 
cesse de travailler à l’amélioration des accompagnements des 
personnes accueillies. Années après années, nous nous 
sommes adaptés aux réformes du secteur médico-social. 
Mais depuis 27 ans, notre unique priorité est le bien-être de 
nos enfants, avec comme meilleure méthode, l’écoute de tous 
et en premier lieu des résidents.  
Quand je regarde toutes ces années, j’ai un sentiment de 
plénitude. Voir ma fille si heureuse tous les lundis quand elle 
retourne dans « son foyer », sa « seconde maison », c’est un 
immense bonheur que je souhaite à tout parent. Pour une 
maman, voir sa fille si épanouie, en sécurité et simplement 
heureuse de vivre, c’est le plus beau cadeau que l’on puisse 
recevoir. Je suis donc pleine de gratitude pour toutes les 
personnes qui mettent leur énergie et leurs talents au service 
de nos enfants, mais aussi sereine pour l’avenir, car je suis 
aujourd’hui encore le témoin de l’engagement professionnel et 
de cœur, de tous, et qui ne faiblit pas. Depuis 27 ans. 
Merci l’IADES.  

 
Marie-Annick DUNG 

La semaine « Ensemble dans la ville » fut une fois 
encore, riche en rencontres et en échanges. Sa 
réussite est le fruit du travail des personnes  
accompagnées, professionnels, bénévoles et  
administrateurs de l’IADES, mais aussi bien sûr de 
la collaboration de l’ensemble des acteurs de la 
ville de Dourdan. Nous voulons remercier nos 
partenaires des Duo Days sans qui cette semaine 
n’aurait pas atteint ses objectifs. Nous aurons le 
plaisir courant janvier de les inviter à visiter 
l’association. 
 
Merci aux différents milieux scolaires qui ont 
participé activement à la semaine, merci aux clubs 
sportifs et de loisirs qui ont ouvert leurs portes à 
des entraînements mixtes, merci au cinéma 
toujours à nos côtés pour de beaux débats, merci 
aux associations qui ont participé au forum, merci 
aux différents acteurs de la mairie qui ont permis 
de mettre en œuvre l’ensemble du programme, 
merci aux habitants de Dourdan et de ses 
environs qui participent avec enthousiasme. Un 
grand merci également à tous nos partenaires et 
donateurs qui nous permettent de financer cette 
semaine. 

ENSEMBLE DANS LA VILLE 2023 FOOD TRUCK 

Forum  du vivre ensemble 

Durant le forum « J’essor de chez 

nous » a joué sa 1ère représentation 

théâtrale sur le thème des jeux  

paralympiques. Drôle et joyeuse, 

cette création a amusé son public. 

Cette troupe comprend des adultes 

souffrant d’épilepsie sévère et des 

professionnels du Foyer d’Accueil 

Médicalisé l’ESSOR. 

Le Forum a rassemblé une  

vingtaine d’associations et de 

services permettant d’apporter de 

l’information à des personnes en 

situation de handicap ainsi qu’à 

leurs proches. 

Encore du succès pour le Food-Truck. 

Une belle aventure professionnelle 

inclusive pour les travailleurs de 

l’ESAT, les professionnels et les  

bénévoles. 

Représentation théâtrale  

de l’ESSOR 
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Ensemble dans la ville 

Cette année au cours de la semaine « Ensemble dans la 

ville », MYOSOTIS a organisé une chasse au trésor dans la 

ville de DOURDAN. Ceci pour permettre aux habitants 

(enfants comme adultes) de prendre conscience de ce que 

représente le déplacement en fauteuil roulant dans la ville et 

d’en faire l’expérience. 

Les résidents de Myosotis étaient présents dans les boutiques 

pour remettre les indices aux équipes participantes : 

- une équipe d’enfants du Centre de Loisirs 

- une équipe des jeunes du « Point Jeunes » de Dourdan 

- une équipe d’habitants de la ville de Dourdan comprenant 

également des représentants de la mairie. 

Cette chasse au trésor a été organisée en collaboration et 

avec la participation des commerçants de Dourdan : la Bou-

tique 28, L’Atelier de Tiphaine, Blanche de Castille, Le Centre 

Culturel, les élus de la Mairie ainsi que U Express qui nous a 

offert le goûter que nous avons partagé ensemble autour du 

Trésor à la salle Jeanne d’Arc (gentiment prêtée pour l’occa-

sion). 

Nous souhaitons renouveler cette expérience riche d’ensei-

gnements pour sensibiliser les habitants à la mobilité des per-

sonnes en situation de handicap dans la Ville. 

   
De nombreux autres événements ont été organisés durant 
cette semaine, tous ont atteint le même objectif, participer à la 
construction d’une société inclusive. 
 

LA CHASSE  

AUX TRÉSORS 

J’ai pu expliquer que mon handicap ne m’empêche pas de 
travailler, de dialoguer avec les gens d’avoir mon apparte-
ment et de m’occuper de ma fille. 
 

Le travail à l’ESAT me permet d’avoir des relations sociales, 
de ne pas rester seule à la maison. En adaptant mon travail 
à mon handicap visuel je fais plein de choses. 
Je compte les livres en les rangeant par paquets de cinq, je 
mets différentes pièces dans un sachet en plastique, je fais 
la mise sous pli des fiches de salaire des salariés de l’asso-
ciation et celles des travailleurs, je plie des cartons pour des 
kits d’archives, je positionne des vis sur des plaques en 
métal pour les écrans de projection, etc… 
 

Autour de moi beaucoup de personnes  
sont présentes, elles m’aident moralement. 
Je sais que je peux compter sur elles. 

    
   Kudret PALA   

 

 

 

 

 

 

Lors de la semaine « Ensemble dans la Ville » j’ai participé au 
ciné débat après la diffusion du film « Le cœur en Braille ».  
L’équipe du SESSAD PRO (service d’éducation spécialisée et 
de soins à domicile professionnel) était présente également. 
Cette équipe m’accompagne au niveau de mon autonomie et de 
mon inclusion dans la société. 
J’ai aimé ce moment d’échange où j’ai pu parlé de mon  
handicap visuel. 

CINÉ-DÉBAT 

LES DUOS D’OR  
 
Dans la continuité de la semaine Ensemble dans la ville, 
Vitalrest a organisé à l’IADES les Duos d’Or. 
 
 
Un concours culinaire pour  
des équipes constituées  
d’un travailleur d’ESAT en  
restauration et d’un Chef  
Vitalrest. 
 
 

 
Un bel évènement qui a  
permis à Émilie et Aurélien 
de l'équipe de l'atelier restau-
ration de l’ESAT d'obtenir le 
trophée de la technicité. 
 

 
6 équipes provenant d’ESAT  
d’Ile de France participaient au  
concours, le jury s’est régalé. 
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La vie des établissements 

 

La Repasserie 

Ouverte depuis 3 ans, rue Saint Pierre, la Repasserie fait aujourd’hui partie intégrante du paysage dourdannais au niveau des 

commerces du centre ville. Ouverte du lundi au vendredi, elle est tenue par 5 travailleurs de l’ESAT qui se relayent par équipe de 

2 tout au long de l’année. C’est en parfaite autonomie que le binôme accueille et répond aux attentes des clients. Travailler à la 

Repasserie va bien au delà des compétences techniques et des savoir-faire, c’est aussi des savoir-être comme être souriant, 

courtois, disponible et avoir une tenue vestimentaire adaptée. A cela vient s’ajouter la gestion des pièces repassées en terme de 

facturation. Nous pouvons dire aujourd’hui que les travailleurs de la Repasserie ont pleinement investi ce lieu. Ils sont fiers au 

quotidien du travail accompli et peuvent vanter les bienfaits de ce modèle inclusif. 

  Pour plus de renseignements sur son fonctionnement n’hésitez pas à  

  contacter l’ESAT au 01 64 59 27 60 ou à vous rendre directement sur place.  

  Les personnes en poste seront ravies d’échanger avec vous. 

Le détachement à MDS 

Depuis octobre 2022, une équipe de 6 
travailleurs accompagnée d’un moniteur 
de l’ESAT est en détachement toute 
l’année à MDS (entreprise dourdannaise 
de logistique pour des éditeurs de 
livres). 
19 personnes se relaient pour former 
cette équipe. Le travail est varié : dépal-
letisation, tri par code-barre, approvi-
sionnement pour des préparations de 
commandes, filmage… 
Cette forme de travail, très intéressante 
pour les personnes de l’ESAT, participe 
à faire évoluer la place de chacun dans 
la société et particulièrement dans le 
monde du travail. Pour la plupart des 
personnes, cela a été une découverte 
du milieu professionnel « ordinaire ». 
L’expérience démontre que cela fonc-
tionne très bien et qu’elle est enrichis-
sante pour les deux parties. En effet, 
l’entreprise découvre des compétences 
qu’elle n’imaginait pas, qui lui permet-
tent de compléter ses propres équipes. 
Et pour le travailleur d’ESAT c’est une 
reconnaissance de ses compétences. 
 

Lors d’une interview en juillet 2023 de  
M. TOEN, responsable des services 
généraux de l’entreprise MDS, ce  
dernier faisait part des liens déjà très 
anciens qu’il avait avec l’ESAT. En effet, 
MDS est l’un des fidèles donneurs 
d’ouvrage des Ateliers de l’Ermitage, 
tout comme les entreprise Oray, Carton 
Service, Intermarché, cartonnage du Val 
d’Orge, Blanche de Castille, Bellambra, 
l’Abbaye de l’Ouÿe, Base, Get Service  

et RecyclOptics. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un joli poème écrit par une  

personne accompagnée de l’ESAT  

 
Délivrée 

 

 Il y a dix ans, vous m’avez écoutée 
 Aujourd’hui, j’ai retrouvé ma liberté 
 Désespérée je l’étais dans le temps 
 Épanouie, je le suis maintenant 
 Sûr c’est grâce à vous Tous, simplement 
 
 Ici c’est la convivialité et 
 Aussi le respect de la dignité 
 Dans le travail et la détente 
 Épanouie, je le suis maintenant 
 Sûr c’est grâce à vous Tous, simplement 
 
 Ici, je suis fière d’y travailler 
 Aussi beaucoup d’égard et d’attention 
 Dans les hauts et les bas journaliers 
 Épanouie, je le suis maintenant 
 Sûr c’est grâce à vous Tous, simplement 
 
 Vous avez su m’écouter, MERCI 
 Vous avez su m’aider, MERCI 
 Vous avez su délivrer, MERCI 
 

    B. 21-11-23 
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La vie des établissements 

Le 20 juillet 2023 au soir, le Foyer de 
vie « Les Soleils d’Or » a organisé une 
soirée pique-nique au square d’Arc-en-
Ciel.  
Après avoir pu participer à l’élaboration 
des menus et à l’aspect décoratif, les 
personnes accueillies se sont rendues 
sur place vers 19h. La soirée s’est dé-
roulée dans une ambiance conviviale et 
chaleureuse. 
Les sourires et les rires ont illuminé la  
soirée. Les délicieux menus et les rafraî-
chissements ont régalé les papilles de 
tous. 

 

 

Pendant que certains mangeaient et 
discutaient d’autres dansaient et rigo-
laient. 
En fin de soirée, chacun est rentré chez 
soi avec le sentiment d’avoir partagé un 
moment spécial et unique et le souhait 

de recommencer bien vite.  

Moment de partage ... 

Témoignage de Fillipe : 
« C’est bien, je vais être dedans. Y’a eu beaucoup de bruit, mais maintenant ils en font moins. J’ai été visiter les studios 
avec Martine, c’est grand, y ’en a beaucoup. Je suis content, je suis pressé. Je vais pouvoir regarder la télé avec V.. 
Mes référents vont changer, ça va être qui ?  
Il va falloir déménager ma chambre et faire du tri ? » 

Les Soleils d’Or 

recrute ! 
 

Vous êtes aide-soignant, 
aide-médico psychologique, 

moniteur, éducateur, 
venez travailler à nos côtés. 

 
Contactez le 01 64 59 30 47 

Livraison des 11 studios du Foyer Les Soleils d’Or 

Une présentation de ce projet avait fait l’objet d’un article dans le journal de février 2023, il annonçait le début des travaux.  

Aujourd’hui, la restructuration du rez-de-chaussée de la Maison Bleue avec la création de 9 studios est en phase d’achèvement. 

Seule l’ITE (Isolation Thermique Extérieure) du bâtiment n’est pas finalisée. Les futurs occupants, impatients, devraient pouvoir 

emménager courant janvier. Certains suivent de près l’évolution du chantier. Ils encouragent les entreprises : « C’est bien ce que 

vous faites, c’est bien fait. C’est pour nous après, on va être bien ici ». Ces échanges spontanés ont créé une bonne ambiance 

autour du chantier et cette bonne humeur a donné du cœur à l’ouvrage aux ouvriers. 

Chaque logement possède 
une kitchenette, une salle 
d’eau, un espace chambre, 
un espace repas ainsi  
qu’une petite terrasse  

extérieure. 
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La vie des établissements 
Cette année l’équipe du foyer collectif a organisé un séjour du 31 Juillet au 4 août. 
9 personnes, accompagnées de 4 éducatrices se sont rendues à la Flocellière en 
Vendée et ont eu l’occasion de rompre avec le quotidien pour partager des  
moments de détente. 
Ce séjour comme bien souvent, a été l'occasion de découvrir chacun, personnes 
accueillies et éducatrices, sous un jour différent !!!  

 
 Voici quelques témoignages : 
 « De supers vacances ! » 
 « Je pars avec vous l’année prochaine » 
 « Le gîte est super » 
 « Nous nous sommes reposés » 
 « C’est chouette de voir les éducatrices  
 différemment » 
 « J’ai bien rigolé » 

Journée au Puy du Fou : 
« C’était super » 

« de magnifiques Costumes » 

                     Les Marais Poitevin : 
« Nous avons appris que la vache n’a pas de rectum de ce fait elle peut se noyer par les 

fesses si elle tombe dans l’eau par accident ! » 

Ping-Pong au SAVS 

Le SAVS organise depuis quelques années maintenant une permanence « ping-pong » 
chaque mercredi à partir de 16h30. 
François qui est à l’initiative de la mise en place de ce groupe, Jean-Louis, Fabrice, 
Mickaël F, Mickaël G et Alexis sont ravis de se retrouver pour  
partager un moment sportif et convivial après le travail ! 
Maude, Céline et Isabelle les accompagnatrices du SAVS se confrontent  
sportivement à ces messieurs et en profitent pour échanger sur les 
situations de chacun à travers cette activité. Témoignages des participants : 
«  Je viens pour m’amuser avec mes potes, j’aime bien le ping-pong, j’ai bien progressé 
grâce à François » Fabrice. 
« Je viens pour jouer et pour voir du monde » Mickaël F 
« Ça me plaît le ping-pong, il y a des potes. Je joue bien avec François » dit Jean-Louis. 
« Tous les mercredis c’est le même plaisir d’aller jouer au ping-pong et de faire  
progresser tout le monde. Je dormirai bien là moi !! » raconte François. 

L’équipe du SAVS et les personnes qui participent au ping-pong remercient très chaleureusement 
l’AHDC et M. Thomas pour leur avoir offert une nouvelle table ! 

Bien sûr, le pôle habitat ne propose pas que des vacances, des sorties et des activités. Il accompagne les personnes dans le 
quotidien, les courses, les repas, l’entretien de leur logement...  Mais aussi, sur un autre volet qui est celui de la partic ipation 
citoyenne, s’impliquer dans les activités locales, culturelles, sportives, caritatives, connaître les institutions nationales avec d’ail-
leurs prochainement une visite et un déjeuner au Sénat avec Madame Jocelyne Guidez, Sénatrice de l’Essonne. Des rencontres 

avec des élus de la ville de Dourdan ont également permis d’échanger sur la participation à la vie démocratique. 
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La vie des établissements 

       « ACTI’PA » 

animé par Mme Amandine MARTIN 

Les séances de sport adapté ont débuté 

en Octobre 2022. La prise de contact 

s’était faite en amont avec l’éducatrice 

référente sur l’activité d’Erica. Nous 

avons échangé sur le groupe, sur les 

résidents susceptibles d’être intéressés 

et en capacité de venir sur les séances. 

Après cet échange, 5 résidents souhai-

taient y participer : Bilal, Malick, Antony, 

Sandrine et marina. J’ai pu également 

discuter avec le kinésithérapeute pour 

connaître les capacités de chacun, leurs 

particularités. Cela m’a permis de propo-

ser des activités sportives adaptées. 

Les 1ères séances ont été plutôt fluides 

dans l’échange avec les résidents, ils 

étaient contents d’être là. Je suis une 

personne qui communique beaucoup, j’ai 

été très vite à l’aise avec eux. Je suis 

sensibilisée au handicap depuis une di-

zaine d’années maintenant, je sais  

 

m’adapter et communiquer en consé-

quence. J’ai parfois eu des problèmes de 

compréhension lors des échanges avec 

les résidents mais qui se sont globale-

ment résolus avec le temps et avec l’aide 

des éducatrices. Nous avons appris à 

nous connaître au fil de l’année, ce qui 

m’a permis aussi de me réajuster au fil 

des séances. J’ai appris à donner mon 

énergie afin de les encourager, de les 

motiver, de les écouter car, parfois, ils 

peuvent être fatigués de leur journée. 

Quelques résidents se sont insérés du-

rant l’année, je pense notamment à  

Émilie qui a terminé l’année avec nous et 

qui s’est très vite adaptée au rythme. 

J’ai proposé plusieurs types d’activités. 

Nous avons débuté par du basket puis 

nous avons fait du football, du badminton 

et pour terminer, du tir à l’arc. Les diffé-

rents sports se sont déroulés sur 8 à 10 

séances avec une progression dans les  

 

exercices, dans l’intensité également. J’ai 

été agréablement surprise sur des activi-

tés, notamment collectives en voyant 

l’intensité que les résidents y mettaient 

lors des matchs/duels. 

Globalement, les résidents se sont inves-

tis lors des séances et j’ai vraiment pris 

du plaisir à être avec eux 1 heure par 

semaine. 

Je remercie Julia et Erica d’être pré-

sentes et investies lors des séances afin 

de stimuler, de motiver les résidents 

avant et durant les séances. 

                              Amandine MARTIN 

 

Au sein de MYOSOTIS, se trouvait un 
petit animal, un cochon d’Inde nommé 

« MYO », la mascotte de MYOSOTIS ! 

Les résidents de l’établissement ont    
souhaité s’exprimer sur ce que MYO 
leur a apporté au quotidien par sa pré-

sence parmi eux : 

Emilie : « J’aimais bien MYO ! Il était 

mignon » 

Rachel : « Il était beau ! J’aimais ses 
couleurs. Il aimait manger de la salade 
et des carottes. Je le portais de temps 
en temps et je le caressais. Quand 
j’étais avec lui, je me sentais bien. S’il 
avait compris ce que je disais, je lui 

aurais dit que je l’aimais ! ». 

 
 

Martine : « J’aimais bien MYO, je  
m’occupais de lui, je le portais, je le  

caressais,  je lui donnais à manger ». 

Marie Christine : « Il était bien et  
toujours mignon ! S’il était devant moi, 
je lui dirais que je l’aimais et il me ré-

pondrait que lui aussi ». 

Marina : « Je t’aimais MYO, I love you 
MYO, je t’adorais MYO ! Il était ado-
rable, il était doux ! Quand je m’occu-
pais de lui, je lui donnais de l’eau, j’es-
sayais d’aller dehors pour attraper de 

l’herbe et lui en donner ensuite ». 

 

 

 

 
 
Tous les témoignages des résidents 
sont clairs : MYO était leur chouchou ! Il 
leur permettait de se sentir bien au quo-
tidien, il était très aimé et était syno-
nyme de motivation et de bonne hu-

meur ! 

     

 

Le témoignage d’un partenaire de Myosotis 

C’était aussi un partenaire... 

MYO, le cochon d’Inde de  Myosotis  nous a quitté… 
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La Résidence accueil MANLINE, 

située rue de l’Abreuvoir, au cœur de Dourdan 

 

Zoom sur… « LA RÉSIDENCE MANLINE »  

BASE, entreprise d’insertion dourdannaise 
 

Les travaux de la Résidence Manline sont réalisés en partie par 

l’entreprise d’insertion BASE, implantée à Dourdan. Son domaine 

d’activité est le bâtiment avec une branche maçonnerie et une 

branche peinture. 

 

L’objectif des entreprises d’insertion est de proposer à des 

personnes en difficultés, une activité productive assortie de différentes 

prestations définies selon les besoins de l’intéressé - formation, 

réentraînement aux rythmes de travail, accompagnement social 

pour construire et finaliser avec elles un parcours d’insertion socio-

professionnel durable. Le gérant de Base, Cédric Blondeau, a 

proposé à Monsieur Fisson, directeur de l’ESAT de Dourdan un 

partenariat sur le chantier de la Résidence. Un travailleur de 

l’ESAT participe aux travaux de démolition de la Résidence sous la 

responsabilité de Base. Si l’expérience s’avère positive, d’autres  

travailleurs pourront participer au chantier. 

Cette opportunité est une belle ouverture professionnelle pour les 

travailleurs concernés. Notons également que le premier à 

participer à la démolition sera l’un des futurs occupants de la 

Résidence. C’est pour lui, un travail particulièrement riche de sens. 

 
Grâce  au dernier journal le don d’un lecteur 
a permis de compléter le financement de la 

participation IADES au projet. MERCI !  

Les subventions obtenues par SNL  
Prologues proviennent de la région IDF, du 
CD91, du logement PLAI, d’action logement 

et de la Fondation Abbé Pierre. 



11 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le saviez-vous ? 

Protection juridique et accompagnement social 
 

Les personnes en situation de handicap peuvent avoir besoin d’un tiers pour s’occuper de la gestion de leur argent, de leur patri-
moine et des prestations sociales qu’elles reçoivent. Les différents modes de prise en charge de la protection des personnes vul-
nérables sont les suivants :  

 La sauvegarde de justice est une mesure de protection juridique de courte durée qui permet à une personne majeure d’être 

représentée pour accomplir certains actes.  

 La curatelle est une mesure judiciaire destinée à protéger un majeur qui, sans être hors d’état d’agir lui-même, a besoin 

d’être conseillé ou contrôlé dans certains actes de la vie civile. Il existe la curatelle simple, la curatelle renforcée et la cura-
telle aménagée. 

 La tutelle est une mesure judiciaire destinée à protéger une personne majeure et/ou tout ou partie de son patrimoine, si elle 
n’est plus en état de veiller sur ses propres intérêts.  

 Les mesures d’accompagnement sont destinées à aider des personnes majeures dont les facultés ne sont pas altérées, mais 

qui sont en grande difficulté sociale : Mesure d’accompagnement social personnalisé (Masp) et Mesure d’accompagnement 
judiciaire (Maj) 

 Le mandat de protection future permet à toute personne majeure ou mineure émancipée de désigner à l’avance une ou plu-

sieurs personnes pour la représenter, si un jour ses capacités physiques ou mentales l’empêchent de pourvoir seule à ses 
intérêts.  

 L’habilitation familiale permet aux proches d’une personne incapable de manifester sa volonté, de la représenter dans tous 

les actes de sa vie ou seulement certains, selon son état. L’habilitation familiale n’est pas une mesure de protection judiciaire. 
Bien que ce soit un juge qui prononce l’habilitation, il n’intervient plus par la suite. 

Prime d'activité 

Si vous êtes travailleur en ESAT, si vous exercez une autre activité professionnelle (salariée ou indépendante) ou si vous êtes 
indemnisé au titre du chômage partiel ou technique et que vos ressources sont modestes, la Prime d’activité complétera vos 
revenus d’activité professionnelle. Conditions d'attribution : 

 Avoir plus de 18 ans 

 Habiter en France de façon stable 

 Exercer une activité professionnelle (ESAT ou milieu ordinaire), être indemnisé au titre du chômage partiel ou technique 

 Etre français ou citoyen de l’Espace économique européen ou Suisse ou citoyen d’un autre pays et séjourner en France de 

façon régulière depuis au moins 5 ans (sauf cas particuliers). 
 

Avant de faire la demande, il faut estimer son droit grâce à un simulateur sur le site de la CAF. 
La prime d’activité est versée chaque mois. Les bénéficiaires de la prime d’activité doivent déclarer tous les 3 mois leurs reve-
nus du trimestre précédent, dans l’Espace Mon Compte ou sur l’appli-mobile « Caf-Mon Compte ». 
Votre Caf vous contactera chaque trimestre afin de vous rappeler que cette démarche est indispensable au calcul de vos droits. 

     RECHERCHE DE FINANCEMENTS 
 

Construite il y a 32 ans, la Maison verte des Soleils d’Or nécessite des travaux de rénovation énergétique. Ceci, permettra d’offrir 

un meilleur confort aux personnes accueillies en hiver comme en été, de maîtriser les dépenses en électricité et de répondre aux 

enjeux environnementaux actuels. Le montant prévisionnel des travaux s’élève à : 560 000 € 

 

Dans le prochain journal nous vous indiquerons le montant des dons ou subventions obtenus en 2024 pour ce projet. 

Dépenses :          Financements 

- remplacement et isolation toiture   250 000 €   - emprunts      500 000 € 

- panneaux solaires       70 000 €   - certificats économie d’énergie          20 000 € 

- isolation thermique extérieure     90 000 €   - reste à financer       40 000 € 

-  remplacement menuiserie s extérieures  150 000 €         
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Pour en savoir plus sur les établissements et rester informés de l’actualité de l’association,  

 - rendez-vous sur notre site internet www.iades.fr  

 - ou scannez le QR Code ci-contre 

FONDS DE DOTATION IADES 
 

Le Conseil d'Administration du 26 juin 2019 a décidé la création du Fonds de dotation (FDD) de l'IADES. Ce fonds a pour 

mission de soutenir -voire porter- les actions d'intérêt général de notre association et de son réseau de partenaires. 

Conformément à nos priorités, réaffirmées chaque année auprès des Dourdannais par l'organisation de la semaine de ren-

contres "Ensemble dans la ville", l'action du FDD est orientée vers l'accompagnement social dans la vie quotidienne des per-

sonnes en situation de handicap en privilégiant les projets du "Vivre Ensemble" à Dourdan.  

Le FDD s'est ainsi engagé dans le projet "Manline" (douze studios en cœur de ville, rue de l'Abreuvoir) en participant au bou-

clage financier de l'opération qui a permis à notre partenaire "Solidarités Nouvelles pour le Logement" de lancer les travaux. 

Le FDD est aussi en phase d'acquisition d'un local, rue d’Étampes, qui -nous l'espérons- pourra être bientôt mis à la disposi-

tion du Groupe d'Entraide Mutuelle (GEM) de Dourdan en cours de création. 

Pour soutenir efficacement les actions de l'IADES, le FDD a besoin de collecter des fonds : dons, legs, subventions... Il est 

donc vital d'assurer sa publicité. Des opérations de communication sont à mener par l'Association mais il appartient aussi à 

chacun de nous de le faire connaître afin de lui donner les moyens de soutenir les activités de l'IADES.  

                      

          Jean-Pierre Culeux, Président du Fonds de Dotation IADES 
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Merci à nos partenaires de leurs soutiens dans nos actions de l’année 2023 

 

 
 

Et merci à tous les donateurs particuliers qui contribuent au développement  

des projets des établissements.  

l’IADES vous souhaite 

de joyeuses fêtes de fin 

d’année. 


